

～ 秋芳体育館の思い出を綴ります～
特別コラム「さようなら 秋芳体育館」【第2回】

第2回は元秋芳総合支所長で今年度から秋吉公民館運営審議会会長になられた「堀 洋数」さんです。

■執筆者：堀 洋数（ほり ひろかず） ■地 区：下宿
 ※写真は左から「落成式典」、「館内（卓球）」、「秋芳町駅伝」



【前途洋々な未来へ向かって】

秋芳体育館は、昭和44・45年に秋芳町文化センターと称して建設された各施設の一部です。各施設は、全館冷暖房が完備されたコンクリート建造物です。

当時は、戦後の高度経済成長期も終わっていましたが、秋芳洞の観光客は右肩上がり、秋芳町の公共施設の建物は、年次的に続けられていました。まだまだ木造物の施設が多かった近隣の町村に「秋芳洞のお陰」と揶揄され、羨ましがられたものです。

体育館は室内スポーツの場だけではなく、様々な分野に使用され、秋芳町発展に寄与し、思い出深い場所です。

しかしながら、コンクリートの寿命は40～50年と言われ、立て続けに建てられた秋芳町のコンクリート製公共施設の全部が老朽化し、建て替え・解体の時期となりました。

体育館も町民の健康・体力づくりの一翼を担ってきましたが、少子化や人口減に伴うスポーツ人口の減少は顕著で、存続することが出来なくなったのは残念ですが、スポーツは「いつでも、どこでも、だれでも」がモットーです。身近な既存の学校体育施設など利用して継続して欲しいものです。

また、跡地に計画されている秋芳総合支所を含めた新しい複合施設が、官民一緒となり「住みたくなる秋芳町」の実現に向けて地域が盛り上がることを期待したい。



8月の納税のお知らせ
 【納期限 8月31日】

- ※ 市県民税（2期）
- ※ 国民健康保険税（2期）
- ※ 後期高齢者医療保険料（2期）
- ※ 介護保険料（2期）
- ※ 保育利用料（8月分）
- ※ 市営住宅使用料（8月分）



秋吉地区の人口・世帯
 【令和4年 6月30日現在】



人 口	1190	(+ 1)
男	542	(0)
女	648	(+ 1)
世帯数	581	(- 2)

【編集後記】

世界最大の自転車ロードレース「第109回ツール・ド・フランス」が開催されています。今年から、女性版ツール・ド・フランス「ツール・ド・フランス・フェム」も開催されます。過去にも2度、女性だけのロードレースが開催されましたが、商業的な関心の欠如を理由に廃止となりました。

同種目で、男性と比較するとどうしても「スピード」「パワー」の面で見劣りします。男女平等が進んでいる欧州で今大会が成功し、今後も継続され、新たな女性のスーパーアスリートが誕生する姿が観てみたいと思う今日この頃。【担当 K】

【8月の行事予定】

- 8月 3日(水) 放課後子ども教室（水彩画教室）
- 8月 6日(土) 秋吉地区納涼ふるさと夏まつり
- 8月17日(水) 放課後子ども教室（ボールを使った運動）
- 8月29日(月)～31日(水) 秋芳体育館最終開放デー（見納めデー）～ FINAL ～

公民館だより **あきよし**
 令和4年8月号



【令和4年8月1日発行】
 住所：美祿市秋芳町秋吉5353-1
 TEL：0837-62-1924 / FAX：0837-62-0329
 E-mail：s-kyouiku@city.mine.lg.jp

ホームページ用
 QRコード



【秋吉公民館マスコットキャラクター】
 しゅうきち（秋吉）くん

～「秋芳体育館 さよなら イベント」が始まりました～
体育館七夕開催!!!



7月7日(木)から10日(日)の4日間、秋芳体育館で「体育館七夕」が開催されました。10月から解体工事着工予定のため、今年は「秋芳体育館 さよなら イベント」の一環として、秋芳体育館解体イベント実行委員会主催で、「体育館七夕」を開催することになりました。

9日(土)、10日(日)にはキッチンカーも秋芳体育館前に出店し、開催期間中、約300の方が来館されました。体育館に飾られた笹竹に願い事を書いたり、子どもたちはレク用品で遊んだりしていました。また、体育館の壁や床に落書きが出来る「体育館de落書き・アート」も行い、来館者は自由に落書きや絵、メッセージを壁に書いていました。

笹竹の準備や会場の準備・運営に協力していただきました皆さん、暑い中での作業でしたが、大変お疲れ様でした。

第3回秋吉地区グラウンドゴルフ大会(6/25)



第3回秋吉地区グラウンドゴルフ大会結果

順位	氏名	行政区	2R合計スコア
第1位	田村 敏治	上宿	37
第2位	秋山 和男	上宿	40
第3位	竹重 泰子	日の出	41

ホールインワン賞	
氏名	田村 敏治
	秋山 和男
	竹重 泰子

入賞者の皆さん
おめでとうございます！



【大会の様子】

6月25日(土)、秋吉小学校運動場で第3回秋吉地区グラウンドゴルフ大会を開催しました。第1回大会は新型コロナウイルス感染拡大防止により中止、第2回大会は悪天候により中止、第3回大会も当初は3月に開催予定でしたが、6月に延期することとなりました。前日から雨が降っており、今回も開催が危ぶまれましたが、秋吉グラウンドゴルフクラブと秋吉郵便局のご協力もあり、3年越しでようやく開催することが出来ました。当日は16名の参加があり、2ラウンドプレー中、天候が急変し、雨が降る中でのプレーとなりましたが、参加者の皆さんは日頃の練習の成果を発揮され、大会を楽しまれました。

秋吉地区清掃活動(7/16)



【清掃活動の様子①】



【清掃活動の様子②】



【清掃活動の様子③】

7月16日(土)、秋吉地区清掃活動を行いました。今回も秋芳中学校生徒や教員の方に協力してもらい、秋吉地区のゴミ拾いと7月13日(水)に事前に草刈りを行っていた秋芳中学校プールと秋芳テニス場周辺の刈った草を集めてもらいました。今回の清掃活動は、6月18日(土)の春季市民総社会参加活動で実施する予定を、日程を変更し、行いましたが、秋吉地区の方の参加が1名と大変少ない状況です。今後の清掃活動の取り組み方を検討していきたいと思っております。

秋芳支部子連JLC主催「水風戦」(7/18)



【試合の様子】



【みんなで記念撮影】

7月18日(月・祝)、秋芳テニス場で秋芳支部子連JLC主催「水風戦」が開催されました。この「水風戦」は東日本大震災後に福島県いわき市で生まれた新たなスポーツで、水風船を投げ合い勝敗を競うものです。暑い夏にピッタリのスポーツです。秋芳支部子連JLC会員が現在1名のため、会員数を増やすために企画され、当日は、参加した小学校5・6年生と保育園児等が2チームに分かれ、水風船を投げ合い、楽しんでいました。



あきよし保育園通信



【七夕飾りを取り付ける園児たち】

7月7日(木)、秋芳体育館で「秋芳体育館 さよなら イベント」の一環で開催された「体育館七夕」にすみれ組の園児8名が来館し、短冊や七夕飾りを飾りつけてもらいました。園児たちが作った短冊や七夕飾りを秋芳体育館解体イベント実行委員等と一緒に笹竹に飾りつけを行いました。笹竹にたくさんの七夕飾りと短冊が飾られ、とても綺麗になりました。ありがとうございました。園児のみなさんの願い事も叶うと良いですね。



ウバーレフォトクラブ写真コーナー



題名「睡蓮」【撮影者 K.石】



題名「水芭蕉」【撮影者 S.T】

華道家元池坊「華良会」(左から野村友子作、原川頼子作)



『ちょっと一言』

夏月浮水

夏の月が水に映って浮かんでいる。

暑かった夏の夜に高々と上がった月が水に浮かびあがって、涼をかんじさせる。

【Y・M】